

Mali/Enlèvement

Le Sud-Africain Stephen McGown est libre !

AFP

Pretoria/Afrique du Sud

Otage d'Al-Qaïda depuis 2011, l'homme de 42 ans a pu enfin revoir sa famille.

PRES de six ans après son enlèvement, le Sud-Africain Stephen McGown, kidnappé par Al-Qaïda avec trois autres touristes dans un hôtel de Tombouctou dans le nord du Mali, a été libéré fin juillet et a retrouvé sa famille en Afrique du Sud, a-t-on appris hier.

L'ancien otage âgé de 42 ans suit actuellement des examens médicaux de routine et a déjà pu revoir son père et sa femme.

"C'était une énorme surprise quand il a passé la porte. Quand je l'ai étreint, il était en bonne santé et aussi fort qu'avant. Il a été bien traité", a déclaré son père Malcolm McGown, visiblement ému, lors d'une conférence de presse à Pretoria.

"Il m'a regardé et m'a dit que mes cheveux avaient poussé. Je lui ai répondu que les siens étaient encore plus longs !", a plaisanté son épouse, Catherine, cheveux blonds aux épaules.

Interrogé sur les conditions de la libération de Stephen McGown, le ministre sud-africain de la Sécurité intérieure David Mahlobo a assuré que le gouvernement n'avait payé "aucune rançon".

"Notre politique étrangère est très claire : nous ne



Photo : AFP

Joie et soulagement chez Catherine, l'épouse (ici dans les bras de la ministre des Affaires étrangères Maïte Nkomo-Mashabane) de l'ex-otage Stephen McGown.

payons pas de rançon. Nous avons pu le libérer sans conditions", a-t-il expliqué. "Le gouvernement nous a aidés depuis le début. Ça a pris du temps mais mon fils est libre, il va bien", s'est réjoui le père de l'ancien otage kidnappé dans la ville historique de Tombouctou le 25 novembre 2011.

Ce jour-là, un groupe d'hommes armés avait fait irruption sur la terrasse d'un hôtel fréquenté par des Occidentaux. Un Allemand avait tenté de résister et été tué.

Le commando avait ensuite emmené M. McGown, ainsi que deux autres touristes, Sjaak Rijke - un Néerlandais libéré en 2015 par les forces françaises - et un Suédois Johan Gustafsson relâché fin juin 2017.

L'enlèvement avait été revendiqué par le groupe jihadiste Al-Qaïda au Maghreb islamique (Aqmi). "La famille (de M. McGown), le gouvernement, le peuple sud-africain et la commu-

nauté internationale ont fait campagne pour sa libération. Nous sommes heureux d'annoncer que ces efforts ont abouti. Nous lui souhaitons un excellent retour chez lui", a salué la ministre des Affaires étrangères, Maïte Nkomo-Mashabane.

Dans un communiqué, Pretoria a également remercié "le gouvernement malien et les organisations non-gouvernementales (...) pour leurs efforts qui ont permis la libération de M. McGown".

Fin juin 2017, quelques jours après la libération de Johan Gustafsson, le père de Stephen McGown avait assuré à l'AFP que son fils allait "bien" et qu'il ne subissait pas de mauvais traitements.

Le mois dernier, Al-Qaïda avait publié une vidéo de six otages étrangers, dont M. McGown, où le groupe jihadiste assurait qu'aucune négociation n'avait commencé pour leur libération.

France/Politique

La popularité du président en forte baisse

AFP

Paris/France

UN peu plus de deux mois après son arrivée à la tête de l'État français, Emmanuel Macron accuse une chute de popularité quasi inédite sous la Ve République, selon un sondage YouGov diffusé hier.

La popularité du président centriste, élu le 7 mai avec plus de 66% des voix, a perdu 7 points : seulement 36% des sondés portent un jugement positif sur son action. 49% (+13) des personnes interrogées jugent négativement son action.

Il est désormais devancé d'un point par le Premier ministre, Édouard Philippe (37% d'avis favorables, -2 points), selon cette enquête pour le Huffington Post et la chaîne d'information CNews menée fin juillet.

Cette enquête a été réalisée les 26 et 27 juillet auprès de 1 003 personnes de 18 ans et plus, selon la méthode de quotas. Elle confirme la forte baisse de



Photo : AFP

Pour le président Emmanuel Macron, l'horizon, s'assombrit.

popularité du président révélée notamment par un précédent sondage, conduit par l'Ifop du 17 au 22 juillet (54% de satisfaits, soit dix points de moins qu'en juin), avant des annonces qui ont déclenché des polémiques, comme la baisse des aides au logement de 5 euros (3 275 francs) par mois.

Pour le politologue Jérôme Fourquet, de l'Ifop, cette chute est le signe d'un profond hiatus entre la communication présidentielle et la "politique

d'austérité" conduite par l'exécutif.

Elle résulte aussi "de mécontentements et de griefs divers qui émanent de catégories de la population très différentes" : la fonction publique qui voit ses salaires gelés, les retraités qui anticipent une hausse de la fiscalité les frappant...

S'y ajoutent, "plutôt dans l'électorat de gauche, des critiques sur la réception en grande pompe à Paris de Vladimir Poutine et Donald Trump" ou sur l'attitude du président vis-à-vis du chef d'état-major des armées Pierre de Villiers avec lequel il était en conflit et qui a finalement démissionné, qui a pu être perçue comme "un excès d'autoritarisme", analyse-t-il.

"Dans une partie de l'opinion commence à s'installer le sentiment d'avoir affaire à un grand séducteur et un communicant hors pair mais dont la communication hyper hollywoodienne et léchée est un instrument au service d'une politique d'austérité", a indiqué Jérôme Fourquet.

Div Sortir   **Restaurants • Salons de Thé • Boîtes de nuit...**



Menu du jour 12 000
1 entrée + 1 plat + 1 dessert

Vendredi

Mix grill et Orchestre

- 27 000 adultes
- 17 000 enfants

Dimanche

Formule petit déjeuner 10 000

Buffet Familial :

- 27 000 adultes
- 17 000 enfants

Tél. : 07 17 17 77 - 05 08 88 88

Election Miss CASINO CROISSETTE 4ème Edition

3 Millions à se partager

Elles ne sont plus que 6 candidates Qui sera la Miss ?

LA FINALE JEUDI 10 AOÛT
à partir de 21h30

C'est le public qui décide!



Magnolia 

Café, Restaurant et Pizzeria



Tél: 01.74.27.20
02.52.62.64

Situé à Oloumi dans la Galerie XANADOU (avant Uncle Sam)

Le Fort de l'Eau 

Tous les matchs sur grands écrans

NOUVEAU LOOK !!

BAR Ambiance RESTAURANT PIZZA au feu de bois



Le Fort de l'Eau
Ouvert tous les jours de 7h30 à 24h00
TEL. : 07 38 83 21 - 06 75 49 45

POUR VOS PUBLICITÉS



Contacts :

Tél : 04 10 03 91
07 17 34 20